

# **Profession de foi**

## **Liste « Université Paris Ténèbres : la fin de leur monde »**

pour les élections au « collège usagers » au Conseil d'Administration\* et au Conseil Académique\* de la Comue\* «Université Paris Lumières »  
*composée des militant-e-s et sympathisant-e-s de Solidaires étudiant-e-s de Nanterre (Paris 10) et Saint-Denis (Paris 8)*

### **La liste « Université Paris Ténèbres » ou la fin de leur monde**

Etudiant.e.s des universités Nanterre Paris 10 et Saint-Denis Paris 8 et militant.e.s, notamment au sein des syndicats « Solidaires étudiant-e-s »\* (anciennement SUD étudiant) de ces deux universités, nous présentons une liste commune pour les élections du « collège usagers » (= étudiant.e.s) à la très mal nommée ComUE « Paris Lumières », qui regroupe nos deux universités.

Que ce soit clair : par cette liste d' « opposition », nous ne prétendons pas jouer le jeu d'un pluralisme représentatif des acteurs et actrices de l'Université. Nous n'accepterons pas non plus de servir de caution d'une soit-disant démocratie\* au sein de la Comue.

### **L'UPL : le côté « lumineux » de la fac !**

En toute honnêteté, nous préférons affirmer clairement qu'au-delà de la blague, notre liste se donne pour principal objectif la fin de l' « Université Paris Lumières ». Depuis la création du PRES\* du même nom, cette super-structure n'a rien apporté aux étudiant.e.s dans leur ensemble. Elle est une instance anti-démocratique sur laquelle les usager.e.s et personnels de nos universités n'ont jamais eu aucune prise.

Par ailleurs, les prédictions des personnes qui s'étaient mobilisé.e.s contre la création du PRES et la promulgation de la Loi Fioraso se sont réalisé.e.s et nous n'avons toujours aucune confiance dans les dirigeant.e.s pour mener des actions autres que la course à la production des « meilleurs chercheurs », des « meilleurs étudiants », de l' « excellence ». Nous refusons ces catégories et savons maintenant qu'elles ne servent qu'à justifier des transferts d'argent et donc à assécher et appauvrir nos universités. Un des exemples les plus criants est ce « Nouveau Collège des Études Politiques »\*, une formation élitiste de l'UPL elle-même, pour laquelle les cours (divisés en quart-mestres!) sont dispensés à La Défense (nous rappelons qu'*on est pas tou.te.s né.e.s sous la même étoile*). Nous récusons aussi les critères de notation et de mise en concurrence des universités, à l'image du fameux classement de Shanghai, pour lequel semblent vivre certain.e.s de nos dirigeant.e.s.

Pour nous, faire travailler ensemble deux universités, c'est pour faire se rencontrer des étudiant.e.s, des chercheurs et chercheuses, et non pour amener à la hiérarchie entre filières, la disparition de formations ou de départements entiers dans nos universités, la baisse du nombre de doctorant.e.s par la fusion d'écoles doctorales, la diminution du nombre de postes de personnels. Nous refusons de plus le déplacement des centres de décisions relatifs à nos universités à Paris. L'implantation de nos universités dans les banlieues ouest et nord est pour nous importante, et les chef.fe.s de nos conseils d'administration respectifs nous paraissent déjà trop éloigné.e.s du terrain et de la réalité la plus basique des étudiant.e.s.

Même si cela ne semble pas être en projet actuellement, nous craignons aussi que la Comue

soit la voie logique vers une fusion\* totale de nos universités. Or nous en avons des preuves partout : les fusions prévues ou terminées de certaines universités sont de réelles catastrophes. Elles sont conduites « grâce » à des restructurations massives des formations, à la mobilité forcée des étudiant.e.s, à un fonctionnement au « projet » (d'excellence, toujours)...

### **Alors pourquoi prendre la peine de se présenter ?**

Pas seulement, parce qu'on lutte comme on peut, mais surtout parce que ça permet d'*anticiper, de prévenir avant de se faire clouer* ! En deux mots donc : les informations.

En effet, dans cette grande université de Lumière et de Démocratie, il existe plein d'informations auxquelles seul.e.s les élu.e.s des conseils ont accès. Connaître les « projets » qui vont être mis en œuvre, les magouilles en préparation, avoir une version du budget, c'est important. Cela nous permet, comme récemment dans nos deux facs, avec la mise en place de la sélection à l'entrée du M1, de pouvoir par la suite informer (les étudiant.e.s, tou.te.s les personnes qui doivent l'être), réagir, mener des luttes. Comme nous n'avions pas ces deux dernières années, d'élu.e.s aux conseils de la Comue, nous n'avons pas, par exemple, de vues sur l'argent consommé dans le « collège d'études politiques » cité plus haut. Nous manquons d'éléments, avoir des élu.e.s nous en donnera ! Cette élection est donc aussi un moyen de (nous) remotiver et ré-informer sur la Comue, son avancement, son inutilité.

Par rapport au fait de siéger, nous n'oserions mentir à nos fidèles électeurs et électrices : il est peu probable que nous trouvions le temps de partir tous les mois passer une journée à Paris pour rien (puisque l'on n'a rarement la majorité dans ces conseils). Néanmoins si nous savons à l'avance que des décisions nocives vont être prises et qu'il y a une possibilité de majorité d'opposition (quand les enseignant.e.s daignent s'intéresser aux conditions de travail des étudiant.e.s), nous n'hésiterons pas une seule seconde ! Même si nous savons que dans la plupart des cas, *il faut lutter pour qu'ils s'arrêtent de parler*.

*Nous demandons donc à tou.te.s les étudiant.e.s n'étant pas encore sous l'emprise de la lumière de basculer de notre côté – obscur - et de se déplacer pour voter.*

***Non à Paris Lumières, oui à Paris Ténèbres, oui à l'U-PT !***

\* Comme nous ne voulions pas transformer cette profession de foi en roman (notamment pour les personnes qui sont déjà au courant de toute l'histoire du PRES, de la LRU et de la loi Fioraso), nous avons préféré écrire un document explicatif à part qui fait le point sur la Comue, sa genèse, son organisation, sa médiocrité, et revenir sur les termes « étoilés ». Ça se passe ici :

<http://solidairesetudiantesp8.over-blog.com/>

Facebook : Solidaires Etudiant-es Paris 8 / Solidaires Etudiant-es Paris X Nanterre

\*\* Merci à IAM